

Streit um die Lehrergehälter

GRAZ. Gestern befasste sich der Verfassungsgerichtshof mit einer Klage, die die Steiermark gemeinsam mit dem Burgenland und Oberösterreich gegen den Bund eingebracht hat. Dabei geht es um die Zuschüsse des Bundes zu den Lehrern an den landwirtschaftlichen Schulen. Die Länder klagen, dass der Bund seit Jahren zu geringe Zuschüsse bezahlt. Der Bund wiederum argumentiert mit einer Ausweitung der Schulen, die die Länder selbst finanzieren müssten. Darauf reagierten die Länder mit dem Verweis darauf, dass diese Ausweitung abgesprochen gewesen sei mit Wien. Mit dem schriftlich auszufertigenden Urteil wird bis Juli gerechnet.

URLAUB



◆ **Diesen herrlichen Ausblick gibt es gratis dazu** TVB PPU RÖBL

Wohlfühl-Urlaub im Stoderhof

Der Stoderhof, das Wohlfühlhotel in Hinterstoder, bietet nicht nur höchsten Komfort und sämtliche Annehmlichkeiten, die man von einem Vier-Sterne-Haus erwartet. Hier sorgen sich Gudrun und Richard Fruhmant mit enormem Fachwissen und viel Erfahrung um Ihre Gesundheit und Ihr seelisches Wohlbefinden. Informieren Sie sich über die günstigen Kennenlernpauschalen. Von Gesundheit bis Golf warten tolle Angebot auf Sie, z. B. 3 Nächte mit Wohlfühlpension ab 177 Euro.

INFOS: www.stoderhof.at

ANZEIGE

So viele neue Pkw wie noch nie

Rekord: Im Jahr 2010 wurden 45.141 Autos neu zugelassen. Und: Radkersburg hat mehr Kraftfahrzeuge als Einwohner.

GERALD WINTER

Sechs Autos pro 1000 Einwohner – das war im Jahr 1951. Seitdem ist die steirische Bevölkerung deutlich mobiler geworden: Heute kommen auf 1000 Steirer 560 Pkw. Verantwortlich dafür ist auch das absolute Rekordjahr 2010: Im Vorjahr wurden so viele neue Autos angemeldet wie noch nie, nämlich 45.141. Insgesamt fahren in der Steiermark 676.453 Pkw umher. Das zeigt eine aktuelle Studie der Landesstatistik Steiermark.

Kfz-Rekord. Auch wenn man alle Kraftfahrzeuge (Pkw, Lkw, Motorräder) zählt, war 2010 ein Rekordjahr: 60.066 Kfz wurden neu zugelassen, das macht insgesamt 950.920.

Marken-Liebe. Die liebste Automarke des Steirers ist mit Abstand VW: Mehr als jedes fünfte gefahrene Auto ist ein Volkswagen.

VW konnte damit seinen Marktanteil aus dem Jahr 2009 von 21,7 Prozent halten, mit deutlichem Respektabstand folgen Opel (7,6 Prozent) und Audi (7,3).

Verkehrsaufkommen. Der meiste Verkehr konzentriert sich um Graz. Der Abschnitt, der am häufigsten frequentiert wurde, war die A 2 in Thondorf. Die dortige Messstelle passierten im Schnitt 60.175 Kraftfahrzeuge täglich. Auf Rang zwei folgt die A 9 in Seiersberg mit 57.012 Kfz-Fahrten, auf Platz drei die A 2 in Lassnitzhöhe mit 50.248.

Kfz-Dichte. Kurioses Detail aus der Statistik: Im Bezirk Radkersburg gibt es mehr Kraftfahrzeuge als Einwohner: Auf 1000 Radkersburger kommen 1004 Kfz – eine absolute Premiere für die Steiermark. Für das gesamte Bundesland lautet die freundlichere Gleichung: 787 Kfz auf 1000 Einwohner.

VERKEHRSTATISTIK 2010

950.920

Kraftfahrzeuge waren mit 31. Dezember 2010 in der Steiermark gemeldet. Das ist ein Plus von 1,9 Prozent gegenüber 2009.

787

Kfz (Autos, Motorräder, Lastwagen) kommen auf 1000 Steirer. Im Jahr 2009 waren es noch 773. Die Pkw-Dichte liegt aktuell bei 560.

45.141

Autos wurden im Jahr 2010 neu angemeldet, 60.066 Kfz – beides sind Rekordzahlen für die Steiermark.

60.175

Fahrzeuge passieren im Schnitt täglich die A2 in Thondorf – das bedeutet Rang eins beim Verkehrsaufkommen.

Foto: MELBINGER



KLEINE ZEITUNG

LEBENSRETTER AUSGEZEICHNET



Zivilcourage. Zwölf Steirer ehrte LH Franz Voves mit der Lebensrettermedaille. Sie waren Ersthelfer bei den Abstürzen eines Hubschraubers und eines Ultraleichtflugzeuges, zwei Grazer retteten einen Ertrinkenden aus der Mur. BEHOUNEK